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Номсомольсное бюро цеха

ВДУМЧИВЫМИ вожаками 
и воспитателями молодежи 
зарекомендовали себя чле

ны бюро фасоннолитейного цеха 
Уралмашзавода. Благодаря их 
повседневным заботам сейчас в 
цехе нет невыполняющих норм. 
Около 200 юношей и девушек из 
280 выполняют задание на 140— 
459 процентов. Цех держит пер
венство в соревновании с трудя
щимися сталелитейного цеха.

Члены бюро фасоннолитейного 
цеха А. Палкина и Н. Никонова, 
рассказывающие сегодня в нашей 
газете о некоторых делах своих 
товарищей, подчеркивают, что 
они стараются решать именно те 
вопросы, которые выдвигаются 
жизнью их коллектива. В этом 
активисты видят важнейшее 
условие правильного воспитания 
молодежи в труде. Нельзя не со
гласиться с таким мнением. В це
хе решается судьба производ
ственной программы. Здесь же, 
главным образом, формируется 
сознание молодежи. Мобилизуя 
молодых рабочих на выполнение 
отдельных заданий, цеховое бюро 
раз’ясняет связь труда каждого 
человека с общенародной борь
бой и, тем самым, воспитывает 
сознательное отношение к пору
ченному делу.

Круг деятельности цеховой ор
ганизации не уже, чем заводской, 
так как при правильной постанов
ке дела все вопросы воспитания 
решаются через нее. Цеховые ор
ганизации ближе стоят к молоде
жи. У них на виду каждый ком
сомолец. Изучая запросы юношей 
и девушек, цеховые бюро 
ВЛКСМ отбирают наиболее ха
рактерные вопросы, решают их и 
выдвигают перед комитетом 
ВЛКСМ.

Контролируя и направляя ра
боту цеховых организаций, коми
тетам ВЛКСМ следует помнить, 
ч» один цех не похож на другой. 
Каждый из них имеет свои спе
цифические условия труда, отли
чается по составу комсомольской 
организации. Членам цеховых 
бюро нужно помогать учитывать 
это в своей работе. Не может 
комитет ВЛКСМ не обращать 
внимания на отличия цехов и при 
составлении своего плана работы. 
Руководство вышестоящих орга
нов нижестоящими не должно 
приглаживать всех под одну гре

бенку. В. И. Ленин говорил, что 
централизм, понятый в действи
тельно демократическом смысле, 
предполагает в первый раз истори
ей созданную возможность пол
ного и беспрепятственного раз
вития не только местных особен
ностей, но и местного почина, ме
стной инициативы, разнообразия 
путей, приемов и средств движе
ния к общей цели. Следователь
но, влияние комитета на дела 
цеховых организаций выражает
ся, прежде всего, в том, что он 
помогает им определить свое ме
сто в работе цеха, поддерживает 
начинания комсомольцев.

Задачи повышения активности 
и боеспособности цеховых орга
низаций требуют, чтобы у бюро 
ВЛКСМ был широкий круг акти
ва. Необходимо также системати
чески укреплять комсомольские 
группы — основное звено, связы
вающие первичную организацию 
с молодежью. Деятельными по
мощниками членов бюро должны 
быть группорги, активисты сек
торов, редакторы «боевых лист
ков», руководители контрольных 
постов молодежных бригад, ки
ноорганизаторы, читчики газет, 
агитаторы, рядовые комсомольцы. 
В них надо на практических де
лах кропотливо воспитывать орга
низаторские навыки, умение убеж
дать и вести за собой юношей и 
девушек.

Важнейшим условием улучше
ния. работы цеховых организаций 
является систематическое обучение 
членов бюро, группоргов практи
ке комсомольской работы. Райко
мы, комитеты ВЛКСМ исполь
зуют для этого семинары, сове- j 
шания, обсуждения отчетов. Опыт 
показывает, что семинары лучше 
проводить отдельно для каждой 
группы актива: например, для 
ответственных за производствен
ные секторы, группоргов, редак
торов стенных газет и «боевых 
листков».

Неослабный контроль за рабо
той цеховых бюро, повседневная 
практическая помощь активу, 
обобщение и передача опыта — 
вот что должно составлять осно
ву деятельности комитета ВЛКСМ. 
В этом—ключ к новым успехам в 
мобилизации молодежи на высо
копроизводительный труд в вос
питании каждого юноши и девуш
ки.

Брать от механизмов все!
Рассказ Виктора Мязина, машиниста экскаватора 

4-го разреза треста Волчанскуголь

Недавно Виктор Мязин участвовал в работе VII комсомольской конфе
ренции города Краснотурьинска. Комсомольцы Волчанки послали его деле
гатом на конференцию, как одного из лучших стахановцев треста. 49 эше
лонов угля сверх плана выдал молодой экскаваторщик за 1950 год и 1.100 
тонн — за 20 дней января 1951 года. .

Как же он добился такой высокой производительности? На этот 
вопрос Виктор Мязин отвечает гак: я

За увеличение добычи угля мы боро
лись всей бригадой, помогали друг дру
гу, учили, подсказывали. В нашей 
бригаде семь человек. Ребята все мо
лодые, па производство пришли недав
но. Паш бригадир, Александр Пьянков, 
пожалуй, самый старший из нас, рабо- 
тйет •машинистом только 3' года. Поэ
тому первое время, как только мы, мо
лодые машинисты, стали работать вме
сте, не все шло благополучно. Едва ус
певали выполнять своп сменные зада
ния, а о сверхплановом угле только 
мечтали: «Вот поработаем немного, 
освоимся, а тогда и сверхплановый 
уголь пойдет по -конвейеру». По скоро 
мы почувствовали, что сделать можно 
гораздо больше, чем делаем.

— Недостаточно загружаем маши
ну, — сказал как-то Пьянков, — про
стаивает она у пас много.

Экскаватор действительно часто про
стаивал пе-за пустяков: не каждый 
машинист мог исправлять мелкие по
ломки. А пока придет механик, пока 
найдет поломку, да исправит ее — час. 
рабочего времени потеряется. Чтобы 
избежать этого в дальнейшем, мы ре
шили до мельчайших подробностей изу
чить экскаватор и в случае поломки 
производить мелкий ремонт.

Учебу мы организовали сами. Каж
дый машинист и помощник в свободное 
от работы время изучал механизмы экс
каватора, знакомился с принципами 
их действия. Во время учебы мы часто 
обращались за советами к механикам 
или старым опытным машинистам.

Сейчас каждый член нашей бригады 
имеет гораздо больше знаний, чем пола
гается по техминимуму. Это и являет
ся, можно сказать, самым главным 
в достижении максимального использо
вания машин. Возьмем хотя бы такой 
пример. Плохой контакт на щетках мо
тора. Экскаватор уже работает неровно, 
рывками, мощность его от этого умень
шается. Что, кажется, проще, чем отре
гулировать контакты. А вот не знали, 
как это сделать, и простаивала маши
на часами.

Недавно мы силами своей бригады 
произвели годовой ремонт экскаватора. 
Теперь мы не нуждаемся в том, чтобы 
за нашей машиной следил механик,— 
взяли экскаватор на социалистическую 
сохранность и полностью отвечаем за 
его техническую исправность.

Но бывают еще такие случаи, когда 
машина не используется на полную 
мощность. Работает экскаватор, а угля 
ио лепте идет немного. Дело тут в том, 
что ковш не загружается полностью. 
Заметив это, мы стали стремиться не 
допускать положения, когда экскаватор 
стоит далеко от обрушенной груды уг
ля. Каждый машинист нашей бригады 
старается подогнать экскаватор так, 
чтобы он находился все время па вы
годном расстоянии.

Вместе с этим мы стали добиваться 
сокращения времени, затрачиваемого па 
цикл работы экскаватора. И сейчас 
очень редко встречаются случаи «холо
стой» работы механизмов. Первое, за 

: с,чет чего уменьшилось, время цикла ра
боты, это сокращение радиуса действия 
экскаватора.. Одновременно с. подгонкой 
машины, ближе, к углю мы ставили ее 
так, чтобы она находилась и рядом с 
дюком, куда отгружается уголь. Такал 
установка экскаватора позволяет ггдаю- 
мить много времени и отгружать значи
тельно больше угля.

Экскаватор у нас по стоит п тогда, 
когда не работает транспортер. Нагру
зили мы, например, один состав. Нужно 
ждать, пока его отвезут и подадут по
рожняк. Пользуясь этим временем, мы 
подгребаем уголь из дальних мест за
боя к самому люку. И когда транспор
тер начинает работать, то уже не тянем 
уголь издалека, а ссыпаем в люк тот, 
который подгребли во время перерыва.

Таким образом за минуту мы делаем 
по 3—4 цикла вместо одного.

Я могу привести несколько цифр, ко
торые очень хорошо говорят о значи
мости сделанного. Если мы работаем, 
пе обращая внимания па то, как стоит 
экскаватор, — отгружаем за час 
180—200 тонн угля. А поставим экс
каватор так, что его ковш свободно до
стает уголь и недалеко. находится от 
лщка, — уменьшим радиус действия, 
сократим время цикла работы. И за час 
мы уже отгружаем почти 300 тонн уг
ля. а иногда и больше.

Теперь мне хочется сказать о недо
статках, которые очень мешают доби
ваться максимального использования 
механизмов. У пас часто простаивает 
экскаватор из-за того, что некуда от
гружать уголь — пет порожняка. Если 
бы паи бесперебойно подавали порож
няк, мы смогли бы добывать до двух 
тысяч тонн угля за смену, а сейчас 
наш лучший показатель—1100 тонн. 
Вина за неполную нагрузку экскавато
ра в этом случае ложится на руковод
ство разреза, которое подает заявки на 
порожняк, ориентируясь на прошлые 
показатели. А ведь каждый рабочий се
годня старается трудиться лучше, чем 
вчера. Для этого он находит новые ме
тоды работы, применяет их и Добивает
ся успеха. Добыча угля беспрерывно 
растет. И попятно, что количество ва
гонов, которое удовлетворяло пас месяц 
назад, сейчас недостаточно.

Простои машины бывают еще и из-за 
того, что экскаваторные бригады недо
статочно обеспечиваются смазочными и 
обтирочными материалами, инструмен
том. Нужно, допустим, ‘какой-Нибудь 
ключ или отвертку, а их нет. Пока 
найдешь где-нибудь па другой машине, 
пройдет минут 15. А это — 50—G0 
тони недоданного за смену угля.

Наша бригада, руководимая .депута
том Волчаиокого поселкового Совета 
Александром Пьянковым, постоянно бо
рется за максимальное использование 
машины, стремится взять от нее все, 
что она может дать. И если бригаду 
полностью обеспечить инструментом и 
другими необходимыми материалами, 
не задерживать подачу порожняка, то 
она могла бы увеличить добычу угля 
более, чем в два раза.

В ответ на заботу 
о благе народа

ТРУД—НАШЕ БОГАТСТВО
Перед спуском в шахту забойщики 

Дегтярского рудника собрались на ков
ре шахты Вторая Капитальная, чтобы 
познакомиться с постановлением Совета 
Министров СССР и U.K ВКП(б) о сни
жении цен. Комсомольско-молодежная 
бригада Василия Копылова вместе с 
другими рабочими плотно окружил? 
старейшего забойщика рудника Яруллу 
Валеева.

—Мы нашим трудом стахановским 
богаты, — радостно говорит он моло
дым шахтерам, — славно ' потрудился 
наш коллектив в прошлом году, сверх 
плана выдал сотни тонн руды. Этим са
мым мы помогли росту страны. А коли 
страна растет, значит, и наш нарол 
становится богаче

— Это верно, — вставил выпускник 
школы ФЗО, проходчик Иван Галяпо,— 
наш долг работать еще лучше.

Взволнованный всем сказанным, заго
ворил Василий Копылов:

— Наша бригада обещает перевыпол
нить план первого квартала и выдать 
на-гора сотни тонн руды сверх плана. 
Это лучше всего выразит нашу благо
дарность родному товарищу Сталину.

МЫ-ЗА МИР!
— Вот она на деле забота правитель

ства о советских гражданах, — горяча 
говорил Геннадий Шестаков, руководи
тель комсомольско-молодежной бригады 
Ново-Тагильского металлургического за 
вода, собравшимся на митинг прокат
чикам. — Новое снижение цен — яр
кое доказательство нашей мирной поли
тики, возрастающего могущества совет
ского государства.

Все выступающие на митинге выра
жали благодарность большевистской 
партии и великому Сталину, обещали 
крепить дело мира стахановским тру
дом.

Твердо слово молодых металлургов 
2 марта молодежные бригады сталева
ров Степана Пикулы и Михаила Пгаш
ника сварили скоростные плавки, выдав 
сверх плана более 150 топи стали.

— С этого дня я буду выполнять не 
меньше полутора норм за сигну,—дал 
обязательство бригадир молодежпег 
бригады забойщиков рудника HI ‘Ин
тернационала Алексей Зиновьев.

Повышением производитслькостп тру
да молодые тагильчапе отвечают на по
становление партии и правительства * 
новом снижении розничных цен.

Ю. КАЙ ГОРОДОВ.

СЛОВА БЛАГОДАРНОСТИ
Во всех цехах Верх Исетского метал

лургического завода состоялись много
людные митинги, посвященные новому 
снижению цен. На митингах выступали 
комсомольцы и молодые стахановцы. 
Они горячо и проникновенно говорили 
о любви и преданности товарищу 
Сталину, родной большевистской пар
тии.

— От всей души я приветствую новое 
постановление, — сказал комсомолец- 
стахановец листопрокатного цеха № 1 
Василий Ослончиков. — Хочется еще 
лучше работать, вложить скромную ча
стицу своего труда в великое дело ком
мунизма, в укрепление мира и дружбы 
народов.

С большим под’емом трудится моло
дежь в эти дни. Комсомолка электроце
ха Анастасия Кузнецова выполняет пол
торы нормы в смену, многостаночница 
механического цеха Нина Богданова — 
по две нормы.

А. СОЛОВЬЕВА.

Е Л
Сейчас во всех странах 

света люди доброй воли 
повторяют слова своего ве-

ликсго учителя и вождя:
— Мир будет сохранен и 

упрочен, если народы возь
мут дело сохранения мира 
в свои руки и будут отста
ивать его до конца.

Как призыв к самоотвер. 
женному труду, восприняли 
труженики нашей Родины 
ответы товарища И. В. 
Сталина корреспонденту 
«Правды».

— С этого дня. — сказал 
своим молодым друзьям
секретарь 
организации

комсомольской
цеха пестан-

дарпнях инетру ней то в 
Свердловского инструмен
тального завода Донат Пе
ров (первый снимок), —

О миг
я встаю на вахту мира. 
Обязуюсь работать не мень
ше, чем за двоих...

До конца смены остава
лось еще несколько часов, 
когда на коробке передач 
его токарного станка по
явились два красных флаж
ка: Донат уже выполнил 
две дневных нормы. А за 
всю смену он пергкрыл за
дание в три с лишним 
раза.

Инициативу комсомоль
ского вожака подхватили 
все молодые рабочие. Те
перь юноши и девушки 
стремятся работать так, 
чтобы к концу смены над 
их. станкам« реяло не мень
ше двух флажков: обяза-.

А Н Е П О Б Е Д
тельслво выполнено, две
нормы — есть! В два с по
ловиной — три раза, как 
правило, перевыполняет за
дания шлифовщик комсомо
лец Сергей Подчиненов 
(второй снимок).

— Это не предел, — ре
шил его товарищ по цеху, 
токарь . Петр Пономарев 
(третий снимок). — Надо 
вскрывать новые резервы.

Комсомолец Пономарев 
почти на 200 оборотов в 
минуту увеличил скорость 
вращения шпинделя, стал
накануне готовить 
менты, чтобы их
на всю следующую

инстру- 
хватило

смену.
По-новому затачивая режу
щую кромку сверла, он на
много увеличил его стой-

ИМО

435

Ста х а« юве к и н труд — вот 
вклад молодых патриотов 
в дело мира.

Снимки И. Пашкевича.

кость. Эти на первый 
взгляд казавшиеся незначи
тельными новшества при
несли большую пользу.

1фоизводительность труДа 
начала быстро расти: 435, 
470, 600 процентов за одну 
омену!



НАШИ ДЕЛА
И НАШИ ВОЗМОЖНОСТИ

За последнее время мы. члены бюро 
иксм цеха, часто задумываемся: как 
должна работать цеховая комсомольтая 
ергапизацпя, чтобы ее жизнь проходила 
интересно, чтобы каждый молодой ра
бочий чувствовал па себя комсомоль- 
екое влияние. Лоло в том. что прежде 
бюро ВЛКСМ цеха, в лучшем случае, 
лишь подстраивалось s мероприятиям 
комитета ВЛКСМ-завода. Мы мало про
являли инициативы и не всегда нахо
дили свое место, свою роль в работе 
вашего цеха. Не было гибкости и опе
ративности в решении вопросов воспи
тания. Поэтому воздействие цеховой 
врганизацип па дела и сознанпе комсо
мольцев и молодежи ослабевали.

Учтя эти ошибки, мы стали больше 
выдвигать вопросов, характерных для 
гвоего цеха. Недавно, например, у нас 
достоялось комсомольское собрание с 
вовесткой дня: «О соблюдении государ
ственных законов на производстве и 
в быту». Разговор на такую тему был 
вызвав тем, что в цехе участились 
случаи нерационального использования 
рабочего времени, факты нарушений 
технологии. На собрание пришло около 
30 юношей п девушек, не состоящих в 
комсомоле. Перед собравшимися высту
пила народный судья. Обсуждение ее 
доклада прошло оживленно.

После собрания по инициативе ком
сомольцев были созданы кружки техми
нимума. В первую очередь заниматься 
стали электрики и формовщики, так 
как среди них больше всего оказалось 
нарушителей технологии. Кроме того, 
мы организовали 4 контрольных моло
дежных поста и пх штаб, руководить 
которым попросили заместителя началь
ника цеха П. Г. Баширова. В работе 
постов принимают участие около 20 
неловок. Сейчас большинство ниюла- 
док, отмеченных па собрании, устра
нено.

В нашем цехе 87 членов ВЛКСМ и 
более 200 молодых рабочих пеком- 
еомольцев. Можно ли удовлетворить за
просы всех пх, если рассчитывать толь
ко па мероприятия в масштабе всего 
предприятия? Конечно, пег.. Ведь если 
иа заводе проводится вечер отдыха мо
лодежи, то из числа наших товарищей 
на пего приглашают лишь 25—30 че
ловек. А в заводском коллективе худо
жественной самодеятельности пз каждо
го цеха участвует только несколько 
юношей и девушек. Поэтому мы стара
емся улучшить работу комсомольских 
групп. Одновременно бюро ВЛКСМ рас-, 
ширяет круг вопросов, которыми дол
жна заниматься цеховая организация.

НЕУДАВШИЙСЯ СЕМИНАР.
Зскоре после комсомольской конфе

ренции города Серова узловой комитет 
ВЛКСМ станции Надеждинск-сортиро- 
вочный решил провести семинар секре
тарей комсомольских организаций.

В комитете наметили день и время 

У нас имеются круж/ки — драматиче
ский и хоровой, в которых состоит око
ло 50 человек. Есть хоккейная коман
да. В выходные дни член бюро Нико
лай Попов устраивает массовые прогул
ки па лыжах. Другие активисты прово
дят коллективные посещения кино, те
атров. Недавно около 100 человек, побы
вали на спектаклях «Семья Тараса» и 
«Вольный ветер». Состоялось несколь
ко цеховых вечеров отдыха.

Долгое время v нас не было своих 
докладчиков — все надеялись на коми
тет ВЛКСМ. В этом проявились наши 
иждивенческие настроения: пусть, мол, 
дают нам лекторов, — поговаривали 
активисты и ничего сами не предпри
нимали. Теперь по договоренности с 
парторганизацией цеха лекции читают 
мастер М. К. Овслпнпк и член ВЕП(б) 
В. В. Ващекип. Работая в цехе, они 
могут лучше выбрать время для чтения 
лекций, имеют возможность в беседах 
на политические темы широко исполь
зовать местные материалы, факты.

Все эти дела благотворно сказыва
ются на поведении и жизни каждого 
члена организации. Однако у цехового 
бюро есть еще большие возможности 
для улучшения воспитательной работы. 
По, они, к сожалению, до сих пор по
пользовались слабо. В частности, 18 
молодых инженеров и техников, рабо
тающих в цехе, пока выполняют лишь 
отдельные, кратковременные задания. 
Теперь мы думаем привлечь пх к по
стоянному чтению лекций и докладов. 
Далее, бюро ВЛКСМ робко перенимает 
опыт проведения у себя таких общеза
водских мероприятий, кап технические, 
читательские и зршельггше конферен
ции. Между тем, для этого у нас доста
точно сил.

В последнем упущении, помимо це
хового бюро, повинен и заводской коми
тет ВЛКСМ. Члены бюро цеха подчас ие 
успевают организовывать внутри цехов 
конференции и вечера, так как у них 
много времени уходит па подготовку за
водских мероприятий. Нам кажется, что 
к осуществлению начинаний комитета 
ВЛКСМ нужно больше привлекать рядо
вых комсомольцев. Тогда члены бюро 
высвободятся для организаторской ра
боты в цехе.

Цеховая организация — важное зве
но комсомола. Мы стремимся развивать 
ее,инициативу, ибо помним что от это
го зависит успех правильного воспита
ния молодых рабочих.

А. ПАЛКИНА. Н. НИКОНОВА, 
члены бюро ВЛКСМ фасонноли

тейного цеха Уралмашзавода.

проведения семинара, но... забыла из
вестить об этом активистов. О том, 
что должен состояться семинар, не зна
ли многие секретари комсомольских ор
ганизаций.

А. БЕЛОВА.

Приближается весенний сев. В Манчажской районной госинспекции 
по качеству семян тщательно проверяют верно на жизнеспособность и чи
стоту.

НА СНИМКЕ: старший лаборант комсомолка Г. Смирнова й лаборант 
А. Куклева за работой. Снимок 3. Терентьева.:

АНТИВИСТЫ ФИЗКУЛЬТУРЫ
На Ново Тагильском металлургиче

ском заводе широко известно имя ста
хановца, бензорезчика прокатного стана 
тов. Лянгмана. В прошлом году он орга
низовал в цехе коллектив физкультуры, 
в который вовлек 67 молодых листопро- 
катчиков. Спортсмены цеха успешно 
выступали на заводский летней спарта
киаде. Футболисты, например, заняли 
второе место, легкоатлеты — третье.

Тов. Лянгман не раз защищал спор
тивную честь завода на городских и об
ластных соревнованиях. В прошедших 
соревнованиях на первенство областно
го совета ДСО «Металлург» он завое
вал звание чемпиона области среди 
тяжелоатлетов.

Недавно общественный инструктор 
тов. Лянгман провел беседу на тему: 
«Тяжелая атлетика в комплексе ГТО» 
в интернате № 15, где проживают мо
лодые мартеновцы. Он рассказал о том, 
как возникла в России первая спортив
ная школа тяжелоатлетов, познакомил с 
биографией русского богатыря Ивана 
Поддубного.

Таких активных спортсменов, как 
Лянгман, на заводе много. Вот, напри
мер, общественный инструктор монтер 
связи железнодорожного цеха Александр 
Дядько. Спортом он занимается свыше 
10 лет, пользуется большим авторитетом

------------------ ------------------------ , V

По следам наших выступлений

«СЕКРЕТАРЬ ПРОЕХАЛ МИМО»
'3 корреспонденции под таким заго

ловком критиковались работники Тугу- 
лымского райкома комсомола за раз
вал комсомольской организации Фомин
ского детского дома.

Секретарь Тугулымского райкома 
ВЛКСМ тов. Берсенев сообщил, что 

среди физкультурников завода Без его 
участия не проходит ни одно соревно
вание.

Под руководством тов. Дядько растет 
молодая способная физкультурница, 
строгаль механической мастерской до
менного цеха Тамара Стоева. Она являет, 
ся одной из лучших спринтеров за
вода. G благодарносты» о тов. Дядько 
отзываются лучшие физкультурники за
вода счетовод Алла Бабайлова, стале
вар Иван Щербаков, счетовод Марга
рита Бастрикова, конструктор паровоз
ного депо Вера Хохлова, которым он 
привил любовь к спорту,

Тов. Дядько вместе с комсомольской 
организацией железнодорожного цеха 
значительно поднял уровень всей физ
культурной работы. В прошлом году 
182 молодых рабочих цеха сдали нормы 
на значок ГТО первой ступени и 20— 
второй. В завод кой спартакиаде физ
культурный коллектив цеха занял об
щее первое место.

Недавно Александр Дядько обратил
ся через заводскую газету «За металл» 
с призывом улучшить физкультурную 
работу. Он взял обязательство: в новом 
году подготовить 150 значкистов ГТО 
первой и 8 — второй ступени.

А. УСАНОВ.

бюро обсудило эту корреспонденцию и 
признало правильной, вейчас в детдоме 
создана комсомольская организация.

Регулярно проводятся комсомольские 
собрания, все комсомольцы имеют пору
чения.

в Министерстве 
Иностранных Дел СССР

В ответ на ноту Советского Правил 
тельства от 5 февраля по вопросу о со* 
выве сессии Совета Министров Пно^ 
странных Дел правительства Франции,- 
Великобритании и США 19 февраля 
сделали предложение созвать предвари-’ 
тельное совещание представителей 

'тырех стран для выработки повестки 
дня Совета Министров 5 марта в Па
риже.

1 марта Советское Правительство’ 
сообщило о своем согласии с указанным 
предложением трех держав. '

ПИ6БМО В РЕДАКЦИЮ

Кинообслуживание 
населения—общее дело

G первого января по' первое апреля 
по всей нашей стране проходит Всесо
юзный смотр городских, и сельских ки
ноустановок. Наш Камышловский отдел 
кинофикации тоже принимает участие в 
смотре. Но нередко вам, киномехани
кам, небольшие, казалось бы, недоделки 
портят все дело. Во-первых затруд
нение с транспортировкой киноаппара
туры и фильмов. Руководители колхо
зов, несмотря на заключение договора,- 
плохо обеспечивают нас транспортом. 
Поэтому не успеваешь рекламировать 
фильмы, а иногда' простаиваешь без ра
боты, ожидая день-другой попутной ав
томашины или лошади. Во-вторых, не
которые киномеханики зачастую нару
шают порядок передачи кинофильмов 
друг другу. О г этого также бывают 
простои. Очень неудобно бывает перед 
зрителями, когда оповестишь ихТ> пред
стоящем сеансе, а потом, не получив' 
кинофильма во-время, заявляешь, что1 
сеанс не состоится. В-третьих, .нам не- 
хватает ацетона для склейки киноленты,- 
мало звуковых ламп. Оборванные лен
ты склеиваем... нитками. При этом нель
зя, конечно, ожидать хорошей проекции 
на экране. А ввиду отсутствия звуковых 
ламп работаем на 6-вольтных лам
почках, которые резко снижают чистоту 
звучания. , . ,

По всем этим вопросам я не раз об
ращался к начальнику районного отдела 
кинофикации тов. Горчакову, но он ни
каких мер не предпринимает. Мало по
мощи получаю я и от комсомольских 
организаций обслуживаемых колхозов.- 
Молодежь с удовольствием смотрит ки
но, а вот позаботиться хотя бы о транс
порте никто не считает своим долгом.- !!

Мне кажется, что успеха во Всесоюз
ном смотре мы сможем добиться толь
ко тогда, когда' к запросам киномехани
ков внимательно отнесутся районный и 
областной отделы кинофикации,. когда' 
молодежь села, и в первую очередь’ 
комсомольцы, окажут 'нам активную 
поддержку и помощь, выделят из своей 
среды активистов-киноорганизаторов. /

Н. СИРИН, 
киномеханик.

Село Квашпино. ,

Усилить работу с пропагандистскими кадрами
Поднимать качество политической 

учебы — это значит добиться, чтобы 
в каждом комсомольском кружке, в 
каждой политшколе в доступной форме 
раскрывалось содержание идей Ленина- 
Сталина, чтобы слушатели хорошо 
усваивали вопросы учебной программы, 
Повысить качество политучебы — 
это значит научить самостоятель
но разбираться в материале, обобщать 
его, делать выводы, применять полу
ченные знания в практической работе.

У нас есть сотни замечательных про
пагандистов, умеющих вдохновенно, с 
подлинно большевистской страстностью 
пропагандировать великое учение Мар
кса—Энгельса—Ленина—Сталина. Так, 

например, пропагандист паровозного де
по станции Красноуфимск тов. Рясина 
много работает над собой, неустанно 
повышает свой политический уровень. 
Готовясь к очередному занятию, тов. 
Рясина глубоко продумывает содержа
ние и методику ведения его. обращает 
внимание на главное в изучаемой теме. 
Как правило, она использует карту,
художественную литературу. Такая глу
бокая, содержательная работа пропа
гандиста повысила политическую созна
тельность слушателей, что положительно 
сказалось на их производственной ак
тивности. Все слушатели политкружка 
являются стахановцами. Большую по
мощь в правильном ведении занятии 
тов. Рясиной оказал семинар пропаган
дистов, работающий при городском ко
митете ВЛКСМ.

Однако содержание работы многих 

кружков и политшкол не отвечает еще 
в полной мере задачам, возложенным 
на систему комсомольского политпросве
щения. Главные недостатки в работе 
многих кружков и политшкол состоят 
в низком идейном уровне занятий. Есть 
случаи, когда вопросы марксистско-ле
нинской теории излагаются в кружках 
упрощенно, примитивно, когда принцип 
большевистской партийности в препода
вании не соблюдается. Вместо живой 
беседы и обсуждения изучаемых мате
риалов во многих кружках преоблада
ет вопросно-ответный метод. При этом 
неизбежно учеба сводится к механиче
скому усвоению отдельных фактов и 
положений.

Это происходит потому, что многие 
горкомы и райкомы ВЛКСМ крайне не
удовлетворительно организуют учебу ру
ководителей политкружков. Разве мож
но гозоригь о высоком качестве заня
тий в комсомольских политкружках Мо- 
лотовского района Свердловска, если 
там большинство пропагандистов лич
ных планов учебы не имеет, семинары 
не посещает. Семинар руководителей 
начальных политкружков работал не 
систематически, нередко срывались за
нятия. Вся работа семинара была све
дена к чтению методических лекций. На 
семинаре не проводились теоретические 
собеседования с пропагандистами по 
темам учебного плана, по методике ве
дения занятий, не было обмена опытом 
работы.

Райком ВЛКСМ совсем не контроли
ровал учебу пропагандистов комсомоль

ских кружков по истории ВКП(б), био
графии товарища Сталина и полит
школ, которые обязаны посещать семи
нар при райкоме ВКП(б). Вследствие 
этого многие из них не считают нужным 
бывать на этих семинарах.

До января этого года бюро Молотов- 
ского райкома комсомола не рассмат
ривало на своих заседаниях ни одного 
вопроса, связанного с воспитанием и 
учебой пропагандистов. Все это привело 
к снижению идейного уровня занятий в 
политсети. Только трое из 37 пропаган
дистов укладываются в учебный план, 
а 24 кружка, отстали от учебного пла
на на 10—24 часа.

В кружках часты срывы занятий. С 
ноября 1950 г. четвертая часть всех 
созданных политкружков прекратила 
свою работу.

Подобное, крайне неудовлетворитель
ное состояние работы политкружков 
есть и в некоторых других городах и 
районах области. Все это является 
главным образом результатом поверх
ностного руководства горкомов, райко
мов ВЛКСМ учебой пропагандистских 
кадров. __

Нужно всегда помнить, что улучшение 
работы с пропагандистами — одно из 
главных условий повышения качества 
политического просвещения среди моло
дежи. Поэтому основное внимание ком
сомольских организаций должно быть 
обращено на повышение пропагандиста
ми своих теоретических знаний путем 
самостоятельного изучения произведений 
классиков марксизма-ленинизма. Необ

ходимо обеспечить составление всеми 
пропагандистами личных планов учебы 
и систематически осуществлять контроль 
за их выполнением. Не реже одного ра
за в месяц проводить семинары, собе
седования, консультации с пропаганди
стами по произведениям классиков 
марксизма-ленинизма, обсуждение до
кладов и рефератов пропагандистов по 
теоретическим и методическим вопро
сам. Вагиной, полностью оправдавшей 
себя формой учебы пропагандистов яв
ляются постоянно действующие семина
ры, которые следует проводить с учетом 
особенностей работы в городах и в 
сельской местности.

В основу работы семинаров должно 
быть положено самостоятельное изуче
ние пропагадистами произведений клас
сиков марксизма-ленинизма. На семина
рах по всем темам, изучаемым в круж
ках, необходимо читать инструктивные и 
методические лекции, проводить обмен 
опытом работы пропагандистов по 
подготовке их к занятиям, по ме
тодике проведения рассказа и беседы, 
организации работы слушателей над 
учебными пособиями. Занятия на семи
нарах должны предшествовать изучению 
соответствующих тем в кружках. Целе
сообразно наряду с семинарами прак
тиковать такие формы помощи п-ропа- 
гамдистам, как выездные консультации 
и кустовые семинары.

Горкомы, райкомы комсомола должны 
систематически рассматривать на засе
даниях бюро вопросы теоретической и 
методической учебы пропагандистов. 
В помощь пропагандистам при партка
бинетах. библиотеках, красных уголках 
следует оформить выставки учебной ме

тодической литературы, составить ре
комендательные списки политической и 
художественной литературы. Необходи
мо регулярно проводить для пропаган-' 
листов лекции и доклады по истории и 
теории ВКГЦб), по вопросам внутрен
ней и внешней политики советского-, го
сударства.

Основное внимание сейчас следует 
обратить на ликвидацию отставания от 
учебного плана кружков, особенно в 
сельской местности, где занятия должны 
закончиться до 1 мая. Причем ни в косм 
случае нельзя добиваться ликвидации 
отставания за счет снижения качества 
занятий, в ущерб содержанию учебы.

Мы располагаем всеми возможностя
ми для того, чтобы устранить недо
статки в организации политической уче
бы комсомольцев и молодежи, успешно 
провести и завершить учебный год в 
системе политического просвещения.

Для того, чтобы создать устойчивые 
кадры пропагандистов и закрепить их 
на пропагандистской работе в комсо
мольских организациях, необходимо не
медленно развернуть широкую подго
товку кадров пропагандистов на 4-ме
сячных курсах, которые по решению 
ЦК ВЛКСМ должны были начать рабо
ту еще 1 января. '

Комсомольские организации должны 
приложить все усилия к тому, чтобы 
улучшить качество политического про
свещения среди комсомольцев и молоде
жи, сделав еще один шаг вперед по 
пути дальнейшего под’ема идеологиче
ской работы.

Т. ПАНИНА’, 
секретарь Свердловского обкома 

- ’ : ВЛКСМ.



Учащиеся группы альфрейщиков-' 
живописцев Свердловского ремес
ленного училища № 42 Валентин 
Краско я Александр Елисеев дела
ют роспись розетки для потолка. 

„ Их работой руководит мастер 
~ Г. Григоров (крайний слева).

Снимок учащегося Б. Терехова.

Наш исторический 
кружок

В ремесленном училище № 1 уже 
долгое время работает исторический 
кружок. Сейчас в нем состоит 60 чело
век. Для каждого кружковца находится 
увлекательная и разнообразная работа. 
Многие готовят доклады и выступают 
с ними на занятиях кружка, в учебных 
группах. Ученик группы кузнецов А.за- 
голий Зотин сделал доклад о револю
ционной деятельности товарища И. В. 
Сталина. Его рассказ дополнили Евге
ний Ивонин, Геннадий Лысков и Вален
тин Безделов. Уче'аики-модельщики 
Алексей Тверяков в Георгий Остяков 
рассказали своим товарищам о жизни 
и деятельности В. И. Ленина.

Члены кружка часто выступают с 
докладами о приоритете отечественной 
техники, науки, о важных открытиях. 
Павел Манин, например, в седьмой 
группе электросл'сарей сделал доклад 
«Электрическая сварка — великое рус
ское изобретение». Георгий Парниц- 
кий—«Антарктиду открыли русские», а 
Константин Кожевников подробно рас
сказал о великом русском металлурге 
Аносове.

Учащиеся особенно интересуются ве
личественными новостройками сталии, 
ской эпохи. Уже подготовлено и прочи
тано 15 докладов о Куйбышевской и 
Сталинградской гидростанциях, Главном 
Туркменском канале и другие. Недавно 
молодые избиратели, члены кружка, вы
ступили на избирательном участке с до
кладами о стройках коммунизма.

Ученики актив-но участвуют в выпу
ске стенной газеты «Исторический лис
ток». Газету красиво оформляет уче
ник Николай Сажин.

На занятиях кружка мы изготовляем 
схемы, фотовыставки. Все члены кружка 
учатся на хорошо и отлично.

Александр КУЗНЕЦОВ, 
редактор стенгазеты «Исторический 

листок».
Свердловск.

„Неизбежна ли гибель Америки?“ J Прочти эту книгу I

Военный психоз, раздуваемый амерп- 
капо-английскими поджигателями новой 
мировой войны, привел к тому, что мно
гие рядовые американцы, одурманенные 
лживой херстовской пропагандой, ста
ли часто задавать себе этот вопрос.

Пытаясь оправдать бешеную гонку 
вооружения, сколачивание всевоомож. 
ных военных союзов и блоков, заправи
лы Уолл-стрита всеми силами внушают 
американскому народу миф о «коммуни
стической опасности», нависшей якобы 
над Америкой. Пресса и радио, кино и 
литература — все мобилизовано на то, 
чтобы «доказать», что Советский Союз 
«угрожает» войной, готовится к напа
дению.

Сознавая, какую огромную опасность 
представляет милитаризм делу мира, 
прогрессивные деятели США разобла
чают разбойничьи планы американских 
гангстеров, с каждым годом активизиру
ют свою борьбу за массы, несут слова 
правды о Советском Союзе.

Гершл Д. Мейер, один из наиболее 
популярных публицистов США, пред- 
ставитсль демократических сил, посвя- 

1 *) Гершл Д. Мейер. «Неизбежна ли 
гибель Америки?». Издательство ино
странной литературы. Москва. 1950 год.

Условия одинаковые—результаты разные
По старинке

Когда в сельхозартелях «Крестьянин» 
и имени Буденного колхозники собира
лись вечерами потолковать о делах, 
разговор непременно переходил к набо
левшему вопросу — продуктивности 
крупного рогатого скота. Был в колхо
зе скот беспородный — обыкновенные 
крестьянские «буренки». Все знали и 
привыкли к тому, что эти коровы испо- 
кон веков дают 'низкие удои. Только от 
«рекордсменок» получали в сутки по 
10—12 литров, но они были настолько 
редким явлением, что имена их храни
лись в памяти доярок десятки лет.

Беседуя, колхозники убеждали друг 
друга, что с плохим скотом обществен
ное животноводство не поднять. При 
этом некоторые высказали вслух свою 
сокровенную мечту:

— Эх... Нам бы тагилок, какие у 
пышминских буденновцев!

Затаив думу о племенном стаде, до
ярки окончательно потеряли веру в 
своих неказистых на вид, разномастных 
коровенок.

Молодежи на фермах работало мало, 
комсомольцев же совсем не было. Поэ
тому девушки, не сплоченные организа
цией в единую силу, 'невольно прислу
шивались к различным мнениям пожи
лых колхозниц и не смели возражать, 
если даже были в чем-либо не согласны. 
Некоторым не нравилось, что доярки 
строго блюли заведенный еще бабками 
порядок ухода за скотиной и неприяз
ненно относились к нововведениям. Но 
бороться с этим не решались.

Между тем, все чаще и чаще стали 
просачиваться в артели необычные ве
сти о колхозе «Красные орлы», распо
ложенном в соседнем селе Обухово. Го
ворили о том, что доярки комсомолка 
Валентина Аржанникова и Таисья Ка
занцева создали раздойные группы и 
добились невиданного удоя — полторы 
тысячи литров молока за год от каж
дой коровы, то-есть втрое выше, чем у 
соседей

Слушая разговор'ы, молодежь раз
мышляла: «Откуда это у них появилось 
столько рекордсменок?». Сомнения еще 
больше возросли, когда стало известно, 
что за 1949 год в колхозе «Красные 
орлы» средН11Й надой на фуражную, а 
не только на раздойную корову перева
лил за 1000 литров.

Отдельные доярки упорствовали, нё 
желая понять, что этот успех соседей 
достигнут настойчивым внедрением на 
ферме передовых методов. Шептали по 
углам о том, что дело, мол, не в мето
дах, а в каком-то секрете, которым за
владели обуховцы и теперь скрывают 
от других. Правда, доярки колхоза име
ни Буденного Ксения Некрасова и Таи
сья Юдина решили побывать на обу
ховской ферме и присмотреться, как 
там работают, но отложили свое посе
щение до осени.

В чей состоял 
,»секрет“

...Наступила осень.’ Большие переме
ны произошли в колхозах. Все три ар
тели—«Крестьянин», имени Буденного и 
«Красные орлы»—слились в один ук
рупненный колхоз имени Буденного. Мо- 
лочно-товарйые фермы превратились в 
животноводческие участки одного кол
лективного хозяйства, возглавляемые 

тил этой борьбе свою книгу «Неизбеж
на ли гибель Америки?».

Книга Г. Д. Мейера — суровый об
личительный документ, раскрывающий 
истинные цели американских магнатов, 
поднявших яростную шумиху вокруг не
существующей «коммунистической аг- 
рессии». Эта шумиха отнюдь не пресле
дует «защиту Америки», на которую ни
кто нападать и не думает. Книга дока
зывает иное—спешную подготовку США 
к третьей мировой войне, и в первую 
очередь, к войне с Советским Союзом.

Говоря о причинах, толкающих США 
'на вейну с Советским Союзом, F. Д. 
Мейер пишет:

«Империализм США видит в Совет
ском Союзе единственное препятствие 
на пут I к удовлетворению своих беспре
дельных притязаний на мировое господ
ство. Поэтому мечты Уолл-стрита об 
«американском веке», как и мечты гит
леровцев о «Третьей империи», имеют 
в своей основе антикоммунизм и раз
вязывание войны против СССР».

Подготовка США к войне тесно езя- 
зана с фашизацией страны, Г. Д. Мей
ер, собрав . огромный фактический ма
териал, раскрывает перед читателями 
картину этой фашизации. Сравнивая 
этот процесс в США после второй ми
ровой войны с процессом фашизации 
Германии после цервой мировой войны,

заведующим Владимиром Ивановичем 
Хариевичем. Теперь все видели, что 
корма распределяются равномерно. На 
одинаковом уровне и механизация тру
доемких работ. Постепенно сами собой 
прекратились кривотолки об особенных 
условиях на обуховской ферме.

Доярки Юдина и Некрасова, побывав 
у обуховцев, убедились, что никакого 
секрета не существовало. Здесь доили 
четыре раза в сутки, а на других фер
мах не всегда и три раза. Если здесь 
регулярно устраивали для коров двух
километровую прогулку я ночное пое
ние, то остальные не делали этого со
вершенно. И даже, когда скот выпуска
ли из помещения, то держали в загоне. 
Поэтому корма усваивались неполно
стью, коровы имели плохой аппетит. 
Пренебрегали они и массажированием 
вымени, принятым за правило обухозца- 
ми. Все же остальное — и приготовле
ние кормов, и распорядок кормления— 
были одинаковыми.

Возвратившись, Ксения и Таисья ста
ли применять методы обуховцев у себя. 
Прошло несколько месяцев, и прежних 
коров как-будто кто подменил. Еще год 
назад от них надаивали по 2—3 литра 
молока в сутки. И это считали преде
лом. А сейчас у Юдиной одна корова 
после отела даег восемь, вторая — че
тырнадцать, третья — шестнадцать лит
ров молока. Не меньше восьми литров 
молока получают от своих коров и Не
красова и последовавшая их примеру 
Мария Калугина. Зсе они уверены, что 
смогут еще выше поднять удой.

Эти преобразования не коснулись 
лишь фермы бывшего колхоза «Крестья
нин» в селе Кокшаровка.

— Цепляются за старину, не ценят 
наших коров,—говорит Владимир Ива
нович. — Надо бы вести среди доярок 
раз’яснительную работу, но сам не успе
ваю. А помощников нет. Комсомольская 
организация? К сожалению, она держит
ся в стороне. Секретарь-то Евдокия Зай
цева не только на фермах не была, но 
и со мной ни разу не беседовала. Что 
думаем предпринимать? Да вот решили 
собрать всех доярок в Кокшаровке на 
совещание... Попробуем воздействовать 
коллективом.

Перелои
Совещание открылось выступлением 

'Владимира Ивановича. Кратко охарак
теризовав положение с кормами, он 
заговорил о главном:

— Нынче план по надою молока уве
личен. Выполнить его есть все возмож
ности, надо только улучшить уход за 
скотом, да использовать полнее опыт 
передовых животноводов района и об
ласти. Многие уже делают это и вот 
результаты. У Пелев-иной Ольги в Обу
хово коровы «Калинка» и «Белка» не 
уступают тагилкам. Одна за год дала 
3.9Ö0 литров, а другая — 4.000. А 
сколько таких, от которых надаивают 
почти по 3.000 литров...

Харкевич обвел взглядом сидящих на 
скамьях женщин и, увидев в дальнем 
ряду Ольгу Кузнецову, остановил на 
'ней взор:

— Все дело в заботе о корове. Ко
нечно, если относиться к ней так, как 
относится Ольга Кузнецова, то и тагил- 
ки не помогут.

Кузнецова, доярка кокшаровской фер
мы, шесть дней не выходила на работу

автор на убедительных примерах дока
зывает их аналогичность, почти деталь
ное сходство.

Американские поджигатели войны 
пользуются излюбленным оружием 
своих предшественников — гитлеровцев: 
беспощадным террором против прогрес. 
сивпых сил страны и, в первую очередь, 
против коммунистов. Отлично понимая 
последствия этого террора, Г. Д, Мей
ер пишет:

«...любая форма борьбы против ком. 
мунизма по своим последствиям равна 
борьбе за фашизм».

Анализируя современную политиче
скую и экономическую обстановку в 
стране, автор твердо и четко формули
рует:

«...после гибели германского фашизма 
произошло простое перемещение цент
ра антисоветской вражды и интриг из 
Берлина в Вашингтон».

Как прямую противоположность аг
рессивной американской политике Г. Д. 
Мейер показывает существо советской 
внешней политики, направленной 'на 
мирное разрешение всех международ
ных вопросов, на сотрудничество всех 
народов.

«Ныне, как и в 30-х годах, — пишет 
автор, — Советский Союз борется за 
международный мир и сотрудничество 
и является мощным оплотом реотан

без уважительной причины, бросив свою 
группу на произвол судьбы. Коровы в 
ее отсутствие сильно отощали и снизи
ли удой...*

Когда Харкевич закончил, попросила 
слова Ксения Некрасова.

— У нас на ферме сейчас нег ни од
ного. человека, который бы не думал о 
том, как еще выше поднять надой, — 
заявила она. — Поэтому работают, не 
жалея сил. А вот Кузнецова и свою 
обязанность хотела взвалить на других. 
Предлагаю аа невыход на работу спи
сать с нее трудодни. Но это не все. На
до высчитать с нее и за молоко, кото
рое недополучает колхоз от коров ее 
группы — ведь удой снизился по вине 
Кузнецовой.

Одна за другой вставали женщины и 
девушки. Они клеймили позором про
гульщицу и заставляли краснеть от 
стыда ее подруг по работе. Ведь На
дежда Воронина, Людмила Солдатова, 
Надежда Кокшарова, Галина Кузнецо
ва и другие трудились рядом с Ольгой, 
видели ежедневно ее отношение к сво
им обязанностям и молчали.

Только сейчас, на совещании, доярки 
по-настоящему прочувствовали вред 
своей пассивности и поняли, что загла
дить вину, вернуть уважение коллекти
ва смогут лишь делом. И когда обухов
ские доярки предложили кокшаровским 
соревноваться, — вызов был принят.

Непростительнее 
ратшодушпе

Почему это важное событие в жизни 
колхоза произошло без участия комсо
мольской организации? Секретарь коми
тета учительница Евдокия Зайцева бы
ла на семинаре в райкоме ВЛКСМ, 
член комитета председатель Кокшаров- 
ского сельсовета Засилий Журавлев, 
уехал в Свердловск по служебным де
лам, а второй член комитета фельдшер 
Зинаида Герасимова, хотя и знала о 
совещании, но не считала нужным при
сутствовать на нем.

Да будь на месте и Зайцева с Жу
равлевым, вряд ли что-Нибудь измени
лось. Месяцами их ждут у себя на 
фермах комсомолки доярки Валентина 
Аржанникова, Маргарита Боровских и 
молодые животноводы, чтобы поделить
ся мыслями о наболевшем, попросить 
совета, найти опору. Но руководители 
комсомольской организации не имеют 
прочней связи с молодежью, не знают 
ее запросов. Они пе задумывались 'над 
вопросом, почему, имея одинаковые усло
вия, на одной ферме надаивают молока 
свыше полутора тысяч лигров от ко- । 
ровы, а на другой—лишь 500? Какую по
зицию должна занять в данном случае’ 
комсомольская организация, в чем тре
буется ее помощь руководителям колхо
за? И это привело к тому, что никто 
из комсомольских вожаков не проявил ■ 
интереса к совещанию животноводов. 
Они непростительно отвернулись от 
своего кровного дела.

Если бы на фермах были созданы 
комсомольские группы и развернуто со
ревнование среди животноводов, если 
бы работал контрольный пост и агита
торы проводили беседы с доярками, то 
недостатки были бы устранены намно
го раньше.

В. КАЛАЧИНСКИЙ, 
наш спец. корр.

Камышловский район.

всяческих агрессивных тенденций и во
енного психоза».

И далее:
«Сущность по титики коммунистов за

ключается в стремлении к всеобщему 
миру и дружбе между 'народами. В 
основе их убеждений лежит идея дру
жеских взаимоотношений между стра
нами».

Так, правдиво говоря о действитель
ных устремлениях советского народа, 
разоблачая разбойничью сущность аг
рессивных плаиоз американских поджи
гателей новой мировой войны, Г. Д. 
Мейер отвечает на вопрос, поставлен
ный в заглавии книги — целостности 
Америки и свободе ее народа угрожа
ют только американские поджигатели 
войны, ведущие Америку по пути гит
леровской Германии, а никак не Совет, 
алий Союз, самоотверженно отстаиваю
щий мир во всем мире.

Вместе с тем, книга Г. Д. Мейера 
дает картину действительного соотно
шения сил лагеря мира и демократии 
и лагеря войны и капитала: первый го
раздо сильнее второго. Доказательством 
этого служит Второй Всемирный кон
гресс сторонников мира, продемонстри
ровавший несокрушимое единство бор
цов за дело мира.

Книга Г. Д. Мейера, об’ективно от
ражая действительность, представляет 
немалую ценность как документ, разо
блачающий американских поджигателей 
войны, мечтающих ввергнуть человече
ство в новую кровавую бойню.

» ~ С. шитин.

НУЖНА НОВАЯ ШКОЛА s
В поселке Хромпик, Сысертского рай

она, есть неполная средняя школа. Но 
она не удовлетворяет запросов жителей, 
так как находится в здании бывшей на
чальной школы. ,

Классы тесные и неудобные. 3 школе 
нет не только библиотеки, предметных 
кабинетов и пионерской комнаты, во 
даже и благоустроенной раздевалки.

Такие важные предметы, как физика, 
химия, изучаются без наглядных посо
бий.

Преподавательский штат считается 
укомплектованным. Но такие предметы, 
как физика, химия, естествознание' 
и физкультура, ведутся одним и тем же 
преподавателем, по образованию бота
ником, тов. Степаненковым.

Родительский комитет и директор 
школы тов. Старкова обратились одна
жды с заявлением к заведующей рай
онным отделом народного образования 
тов. Турыгиной с просьбой о постройке 
новой школы, чтобы можно было от
крыть 8, 9 и 10 классы.

Учебный год скоро закончится, мно
гие выпускники седьмых классов хоте
ли бы учиться и дальше. А во г будет 
ли организован восьмой класс и наме
чается ли постройка новой полноцен
ной школы, никто н районе не з шет.

А. БОРОДУЛИН.

ВОКРУГ КЛУБА

стоят лишь слова:

Молодежь нашего 
поселка постоянно 
волнует вопрос — 
как и где провести 
свой отдых? Руко
водители цементного 
завода всегда нахо
дят быстрый от
вет — в клубе.

И действительна 
в клубе есть усло
вия для работы 
кружков, но дел не 

видно. На несменяе
мой афише всегда 

«танцы», «кино».
Такой стиль работы перенесен и в 

красные уголки общежитий. В них нет 
ни журналов, ни газет, не услышишь и 
живого слова агитатора.

Хочется знать, когда руководителя 
завода избавятся от разговоров вокруг 
клуба и по-деловому займутся воспита
нием молодежи?

А. ИВАНОВ.
Невьянский цементный завод.

РЕЧИ И ДЕЛА 
ТОВ. ШИПОВАЛОВА

На Новотрубном 
заводе имени 
Сталина есть все 
условия для занятий 
спортом. Имеются 
спортивный' зал, ка
ток. Председатель 
заводского совета 
ДСО тов. Шипова- 
лов окончил в про
шлом году шести
месячные курсы по 
усовершенствованию 
физкультурных ра
ботников.

Ну, подумали наши спортсмены, те
перь развернется настоящая paöoia. На 
деле вышло иное. Всю осень тов. Ша
повалов занимался лишь подготовкой 
катка. Каток залили, но о сооружении 
раздевалки пе побеспокоились. Прихо
дишь па каток и только, если есть кому 
подержать твое пальто, сможешь пока
таться.

Тов Шиповалов любит произносить 
речи. Послушать его — получается, что 
он бегает с раннего утра до позднего 
иечсра, решая организационные вопро
сы, проталкивая важные дела. А меж
ду тем, работы не видно: секций на 
заводе нет.

LJ декабре прошлого года проводился 
розыгрыш первенства Первоуральска 
по волейболу. Наша команда заняла 
одно ьз последних мест. В розыгрыше 
первенства города по баскетболу 
спортсмены нашего завода совсем не 
участвовали.

Н. ПЕТРОВ.

СКУЧНО В НАШЕМ 
ОБЩЕЖИТИИ

У нас в общежитии № 16 Средне-’ 
уральского медеплавильного завода 
есть воспитатель тов. Бармина, выбран 
бытсовет. Но они никакой работы на 
ведут. Читок книг и газет в красном 
уголке не было. Физическим воспитани
ем никто не занимается, кружки не ор
ганизованы.

В. ФЕДОРОВ.



ЗЯ ПАКТ МИРЯ
МИРОЛЮБИВЫЕ НАРОДЫ ПОДДЕРЖИВАЮТ ОБРАЩЕНИЕ 

ВСЕМИРНОГО СОВЕТА МИРА
- ПОЛЬША Польские газеты 

продолжают ком
ментировать решения первой сессии 
Всемирного Совета Мира. Газета «Глос 
праци» пишет:

Подобно тому, как Б Стокгольмском 
Воззвании ясно поставлен вопрос о при
знании военным преступником того 
правительства, которое первым приме
нит атомное оружие, так и в обращении 
Всемирного Совета Мира ясно ставится 
вопрос об ответственности за разжига
ние новой войны.

Газета «Воля люду» в передовой ста
тье пишет, что клеветническая пропаган
да авантюристической клики поджига
телей войны не смогла и не сможет за
глушить призыва к миру. Этот призыв 
обл.етел весь земной шар, .мобилизуя 
сотни миллионов людей на борьбу за 
мир и счастье человечества. Газета ука
зывает, что з момент, когда ООН стала 
послушным орудием в руках американ
ских имрериалистор. человечество нашло 
во всемирном движении сторонников 
мирз, могучую идеологическую и орга
низационную основу для борьбы против 
империалистических поджигателей новой: 
войны.

Касаясь обращения Всемирного Со
вета Мира о заключении Пакта Мира- 
между пятью великими державами, га
зета пишет что оно подтверждает, что 
на' свете существует силы, которых не 
запугают никакие угрозы империалистов.

БОЛГАРИЯ Решения Всемир
ного Сонета Мира 

продолжают оставаться в центре внима
ния общественности и болгарской пе
чати.

Гарета «Отечествен фронт» в статье 
«Новая победа борцов за мир» пишет, 
что исключительно важные решения 
Берлинской сессии Всемирного Совета 
Мира мобилизуют трудящихся Болгарии 
на еще более упорную борьбу за мир.

Газета помещает ьь сказывания рабо
чих, крестьян учены;, деятелей культу
ры об итогах сессии.

Касаясь обращения о заключении 
Пакта Мира и резолюций, принятых на 
сессии Совета, газета пишет: в про
стых но волнующих словах, коротко, 
ясно и категорически ь этих документах 
выражены требования огромного боль
шинства населения нашей планеты, ко
торое в нлето: шее время заботится о 
мире и готово бороться за мир. Эти ре

ТАКОВЫ «ИДЕОЛОГИЧЕСКИЕ» СРЕДСТВА БОРЬБЫ 
АМЕРИКАНСКИХ ПОДЖИГАТЕЛЕЙ ВОЙНЫ

НЬЮ ЙОРК (ТАСС). Ha-днях в 
Принстонском университете собралась 
группа бывших студентов этого универ
ситета — видных американских поджи
гателей войны, в том числе один из ру
ководителей центрального разведыва
тельного управления Аллен Даллес, 
бывший помощник государственного се
кретаря, ответственный за разведку, 
Эдди, руководитель «Голоса Америки» 
и помощник государственного секретаря 
по делам информации и культурной свя
зи Баррет, руководитель шпионского 
центра, именующего себя «националь
ным . комитетом борьбы за свободную 
Европу» С Д Джексон. В самой бес
стыдной циничной форме они говорили 
о грязных методах, которые они собира

Мошенничество 
в американском спорте
НЬЮ-ЙОРК (ТАСС). Американская 

печать сообщает об одном из крупней
ших скандалов в истории «любитель
ского сперта» в США. Семь известных 
игроков баскетбольных команд трех 
нью-йоркских университетов признались 
в получении от преступных «игорных 
синдикатов» крупных взяток за то, что 
они нарочно проигрывали в соревнова
ниях, происходивших в крупнейшем 
спортивном зале Нью-Йорка — Мэди- 
сон-сквер-гардене.

Как известно, «игорные синдикаты» в 
США организуют на всех крупных спор
тивных соревнованиях подпольные тота
лизаторы. Публика обычно делает став
ки на те команды или тех спортсменов, 
которые пользуются славой сильнейших. 
Этим и пользуются аферисты из «игор
ных синдикатов». которые путем подку
па принуждают игроков сильнейших 
команд проигрывать более слабым про
тивникам. При этом, подставные лица

ЗА РУБЕЖОМ

шения мобилизуют на новую борьбу 
миллионы сторонников мира.

РУМЫНИЯ Румынская печать 
и радио продолжа

ют широко комментировать решения 
Всемирного Совета Мира.

Газета «Скынтейя» в редакционной 
статье, озаглавленной «За пакт мира!», 
указывает, что первая сессия Всемирно
го Совета Мирт оправдала надежды 
народов, так как она приняла действен
ные решения, направленные на обузда
ние американских и английских импери
алистов.

Румынский народ, строящий социа
лизм, пишет газета «Ромыниа либера», 
горячо приветствует исторические реше
ния Всемирного Совета ААира и считает 
себя мобилизованным на ведикую борь
бу за осуществление этих решений.

ВЕНГРИЯ Венгерский народ 
с большим удовле

творением встретил решения первой сес
сии Всемирного Совета Мира.

Газета «Мадьяр немзет» пишет:
Решения Берлин; к<й сессии — точны 

и определенны: правительство, которое 
откажется от заключения Пакта Мира, 
само себя квалифицирует, как агрессо. 
ра. Несомненно, что движение по сбо
ру подписей под обращением Всемирно
го Совета Мир-, охватит и тех — осо
бенно в зависимых странах. — кого 
Стокгольмское Воззвание еще не суме
ло мобилизовать Здесь речь идет о са. 
мом мире, о сохранении мира и в та
кой предельно ясной форме, от приня- 

уклониться только

Газета «Гуньжепь- 
жибао» в передовой 
статье, озаглавлен
ной «Борьба за за- 

чра», пишет:
«Первая сессия Всемирного Совета 

Мира показала, что народы мира спло
тились еще теснее и что они берут де
ло сохранения мира в свои руки и ве
дут действенную борьбу за мир.

Мы, китайский народ, должны вместе 
с народами всего мира приложить все 
усилия к тому чтобы призвать широкие 
народные массы всех стран поддержать 
это обращение.

Мы. рабочий класс Китая, решитель
но поддерживаем обращение. всемирно
го Совета Мира и принятые им резолю
ции и будем бороться за их осущест
вление».

тия которой могут 
агрессоры.

КИТАЙСКАЯ 
НАРОДНАЯ 

РЕСПУБЛИКА
ключение Пакта А

ются применить в идеологической борь
бе с силами коммунизма

По сообщению принстонских коррес
пондентов газет «Нью-Йорк тайме» и 
«Дейли компас», Джексон восхвалял 
Геббельса, Гитлера и Муссолини, как 
«знатоков психологической войны», и 
добавил, что тремя «решающими» фак
торами в «идеологической борьбе Сое
диненных Штатов с Кремлем» являются 
«деньги, принцип, согласно которому 
для достижения пели все средства хо
роши и принцип: никаких вопросов».

Джексон заявил что в идеологической 
борьбе нужна не истина, «а подрывные 
действия. В этой войне мы нуждаемся 
в поддержке всех головорезов и хулига
нов. каких только мы сможем завербо
вать».

заключают пари, ставя на слабейшую 
команду, которая путем указанной мо
шеннической махинации и получает 
победу в соревновании.

Таким путем «игорные синдикаты» 
обирают публику, наживая огромные 
деньги.

Начало скандалу было положено за
явлением нью-йорской полиции о том, 
что два игрока баскетбольной команды 
Манхэттенского колледжа Поппе и 
Бирнс признались в получении в про
шлом году взятки от «игорных синди
катов» за то. чтобы нарочно проигры
вать в соревнованиях, в которых они 
принимали участие.

Далее три известных баскетболиста 
Уорнер, Ромен и Рот из команды Ныо- 
йсркского городского колледжа, при
знанной в прошлом году лучшей ба
скетбольной командой страны, сознались 
на-днях в получении крупных взяток за 
то, чтобы проигрывать в этом году на 
всех состязаниях с командами универси
тетов Миссури, Аризоны и Бостона, -

Окружной прокурор Нью-Йорка Хо
ган об'явил, что еще три баскетболи
ста — на этот раз из команды универ

События в Корее
СООБЩЕНИЯ ГЛАВНОГО 

КОМАНДОВАНИЯ НАРОДНОЙ
АРМИИ

ПХЕНЬЯН, 1 (ТАСС). Главное коман
дование Народной армии Корейской на
родно-демократической республики сооб
щило 1 марта:

На центральном фронте части На
родной армии а тесном взаимодействии 
с китайскими добровольческими отря
дами продолжали вести бои с против- 
ииком.

На сеульском направлении части На
родной армии продолжают наносить уда
ры противнику, нах >дящемуся на южном 
берегу реки Ханган (Кан-Ко).

28 февраля часть Народной армии 
сбили в районе Сеула один самолет 
противника.

ПХЕНЬЯН, 2 (ТАСС). Главное коман
дование Народной армии Корейской на
родно-демократической республики со
общило 2.м^рта:

На всех фронтах части .Народной ар
мии в тесном взаимодействии с китай
скими добровольцами прочно удержи
вают ранее занятые позиция.

На центральном фронте части Народ
ной армии ведут бои местного значения.

СУДЕБНАЯ РАСПРАВА С МОЛОДЫМИ 
СТОРОННИКАМИ МИРА В ГРЕЦИИ

АФИНЫ (ТАСС). По сообщениям пе
чати,- недавно в Салониках закон
чился суд над 14 членами молодежно
го комитета сторонников мира. Руково
дителю этой группы Никифоридису вы
несен смертный приговор. Двое приго
ворены к пожизненному тюремному за. 
ключению, один — к 16 годам осталь
ные — к различным срокам тюремного 
заключения.

,== Галлерея -
'= поджигателей войны =J

Рис. П. Евладоза.

Вся Югославия в крови, 
Но лживо, доллару в угоду, 
Лепечет Тито о любви 
И верности нарозу.
Он верен! Можно ль отрицать? 
Как можно сомневаться!?
Глядит, кого б еще предать, 
Кому б еще продаться.

И. ТАРАБУКИН.

ситета Лонг-Айленда —Уайт, Смит и Би- 
гос также признались в получении взя
ток за то, что они спссобсгьовали про
игрышу своей команды в матче с Кан
засским университетом, происходившем 
в декабре прошлого года в Мэдисон- 
сквер-гардене. Этим они предоставили 
аферистам, давшим нм взятку, воз
можность заработать крупные суммы.

Прокурор заявил, что баскетболисты 
из команды Лонг-Айлендского универоч- 
тета замешаны и в других подтасован
ных играх.

Пытаясь оправдать мошеннические по
ступки, тренер баскетбольной команды 
Филадельфийского университета Коди 
заявил, что в Соединенных Штатах 
«впечатлительная учащаяся молодежь 
может с легкостью согласиться взять 
деньги, зная, что и многие высокопо
ставленные люди берут взятки»...

Главные виновники этой аферы — 
преступные элементы, имеющие большие 
политические связи, как и всегда в та
ких случаях, выходят сухими из воды. 
Прокурор заявил, что «игорный синди
кат», дававший взятки, «пока не обна
ружен».

ВСПОМНИТЕ НАЗВАНИЯ ХИМИЧЕСКИХ 
ЭЛЕМЕНТОВ

ЛИТЕРАТУРНАЯ 
ВИКТОРИНА

1. Какой русский писатель XIX века 
и какой советский писатель назвали 
свои прозаические произведения поэ
мами?

2. Назовите фамилии четырех писате
лей, состоящие из двух букв?

3. Кто написал фантастические произ
ведения о красном цветке, аленьком 
цветочке цветике-семицветике и камен
ном цветке?

4. Кто из отечественных поэтов ро
дился и кто умер на Кавказе?

5. Какая поэма Лермонтова написана 
размером «Евгения Онегина»?

6. Кто авторы ' повестей «Дуэль» и 
«Поединок»?

7. В каких трех произведениях рус
ских писателей-классиков оживают и 
движутся произведения изобразитель
ного искусства?

8. Кто написал «Две бочки» «Два ве
ликана», «Два гусара». «Два помещи
ка», «Две божьи матери» и «Два капи
тана»?

9. Назовите четыре произведения, ге
рои которых сражаются один на один 
с животным?

Л. КРАСАВЧЕНКО.

ПРОВЕРЬ СВОИ ОТВЕТЫ
В № 24. «Сколько тут предметов?». 

Тридцать четыре: 1. Микрометр 2. Штан- 
ген-циркуль. 3. Тисы. 4. Пила слесар
ная. 5. Ножовка слесарная. 6 Плоско
губцы. 7. Паяльник 8. Масленка. 9. Га
ечный клюя, 10. Раздвижной гаечный 
ключ. 11. Угольник. 12. Наковальая. 
13, Молот 14. Отвертка. 15. Электро
дрель. 16. Ножницы кровельные. 
17. Верстак. 18 Ножовка столярная.

Выборы районного совета ДСО „Колхозник0
27 февраля в Сысертском районе про. 

ведена первая районная конференция 
ДСО «Колхозник» В работе конференции 
приняли участие З7 делегатов от 632 
членов общества. С докладом выступил 
председатель районного оргбюро по 
созданию общества «Колхозник» тов. 
Ежов. Он подробно рассказал о проде
ланной работе оргбюро. Конференция

ОБСУЖДЕНИЕ ТВОРЧЕСТВА СТУДЕНТОВ
На-днях литературная группа Ураль

ского университета выступила с твор
ческим отчетом перед студентами и 
преподавателями своего вуза.

С большим вниманием собравшиеся 
встретили написанные живым, ярким 
языком рассказы А. Вобликова, ряд 
глубоких по мыли стихотворений 
М. Найдича, интересную поэму Ю. Три. 
фонова о тагильских металлургах, поли
тическую сатиру И. Тарабукина, стихи 
М. Немченко. Е Манько, В. Чумакова, 
прозаические миниатюры В. Разумпе- 
внча.

Выступившие с критическими замеча

БЕСЕДА О МАСТЕРСТВЕ ПИСАТЕЛЯ
На очередное занятие свердловская 

секция молодых писателей пригласила 
лауреата Сталинской премии И. И. 
Ликстанрва. Писатель рассказал моло
дежи о том, как он собирает материал 
для своих произведений, как разраба
тывает сюжет, выписывает характеры 
героев. Он обратил внимание молодых 
писателей на самое главное в творче
ской работе — на глубокое знание

На нашем рисунке по
мещены наименования 
химических элементов и 
несколько букв русского 
алфавита.

Назовите правильно 
химические элементы к 
составьте из их началь
ных букв известное nUi 
ре пение гениального рус
ского ученого-химика 
Д И. Менделеева.

С. ХУТОРНОЙ.

УЧИСЬ ЧИТАТЬ ЧЕРТЕЖИ

Даны главный вид и вид слева. Изо
бразите вид сверху,

; П. ОРЛОВ,

19. Пила лучковая 20 Долото. 21 Ста
меска. 22. Коловорот. 23. Перка. 24. Ру- 
банок. 25. Фуганок 26. Угольник сто
лярный. 27. Топор. 28. Линейка. 
29. Клеши 30. Кронциркуль 31. Алмаз- 
стеклорез. 32. Рейсмус. 33. Бурав. 
34. Лобзик.

* * *
«Догадалась». Сестра назвала цифпу 

960.

избрала районный совет ДСО. ревизи
онную комиссию и двух делегатов на 
областную конференцию общества «Кол
хозник». На первом заседании райсове
та избран президиум. Председателем 
райсовета ДСО «Колхозник» избран тов. 
Кравченко.

А. ТРЕТЬЯКОВ.

ниями студенты и преподазатеям отме
тили значительный идейный и художест
венный рост членов литературной груп
пы. Вместе с тем, мглодым авторам бы
ло указано на серьезные недостатки w 
произведений. Студент G. Бетев спра
ведливо упрекнул М. Найдича в том, 
что в его творчестве до сих пор веду
щее место занимает военная тематика. 
Доцент А. В. Тамарченко указала на 
слабость сюжета в рассказах А. Вобли
кова. Молодые поэты и прозаики еще 
мало работают над формой своих про 
наведений.

Г. ШАМОВ.

жизни и всего того, о чем собираешься 
писать Рекомендовал неустанно наблю. 
дать и записывать, предварительно об
рабатывать факты, которые впослед
ствии могут лечь в художественное про
изведение.

И. И. Ликстанову было задано много 
вопросов, касающихся техники писатель
ского мастерства. В заключение писа
тель прочел главы из своей новой по
вести.
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